
Stadt Aurich (Ostfriesland) 
Der Bürgermeister 
FD: Ratsbüro/Öffentlichkeitsarbeit 
Az.: 11.4 

    Aurich, den 30.09.2019 

 

Beschlussvorlage 
Vorlagen Nr.  

19/180 

 

Status: öffentlich 

Resolution zum Schienenpersonennahverkehr (SPNV) / Straßenbahnverkehr auf 
der Strecke Aurich – Abelitz - Emden 

 

Beratungsfolge: 

 
Nr.  Gremium  Datum  Zuständigkeit Status Beschluss 

      

 1 . Ausschuss für Umwelt, Verkehr und 
Energie 

 Empfehlung öffentlich  

      

 2 . Verwaltungsausschuss  Empfehlung nicht öffentlich  

      

 3 . Rat der Stadt Aurich   Beschluss öffentlich  

 
Beschlussvorschlag: 
 
„Vor dem Hintergrund des wachsenden Verkehrsaufkommens, sowohl des Individual- als auch 

des Schwerlastverkehrs, wird der Landkreis Aurich aufgefordert, bei der Verkehrsplanung für 

die Zentralklinik neben dem öffentlichen Personenverkehr (ÖPNV) auch den 

Schienenpersonennahverkehr (SPNV) / Straßenbahnverkehr auf der Strecke Aurich – Abelitz - 

Emden mit zu berücksichtigen.“ 

 

Sachverhalt: 
 
Der „Runde Tisch“ (Personenverkehr auf der Bahnstrecke Aurich – Emden) hat in seiner 

Sitzung am 04.09.2019 einstimmig empfohlen, dass die Räte der Stadt Aurich und der 

Gemeinde Südbrookmerland die obige Resolution beschließen. 

 

Die Gemeinde Südbrookmerland plant, dass der Resolutionsentwurf zunächst im 

Fachausschuss Planung, Bau und Verkehr beraten werden soll. Die Sitzung ist für den  

24. Oktober 2019 vorgesehen. Anschließend ist für den 05. November 2019 eine Beratung im 

Verwaltungsausschuss vorgesehen. Die abschließende Beratung und die Beschlussfassung 

sind für den 19. November 2019 oder 05. Dezember 2019 im Rat der Gemeinde 

Südbrookmerland eingeplant.   

 

 



           

 

    

  Seite: 2 von 2 

 

Lt. Feststellung der Verkehrsbehörde für den Landkreis Aurich stieg in der Zeit von 2009 bis 

2018 die Zahl der angemeldeten Pkw von rd. 94.800 auf rd. 115.000 und der Lkw von rd. 5.500 

auf rd. 8.800 Fahrzeuge. Hinzu kommt die wachsende Anzahl von Verkehren durch Touristen. 

 

Durch den geplanten Bau der Zentralklinik in Georgsheil wird die Verkehrsbelastung in Aurich 

und Südbrookmerland weiter stark zunehmen. Es erscheint daher unerlässlich, bei der 

Verkehrsplanung des Landkreises auch den SPNV auf der Stracke Aurich-Abelitz-Emden zu 

berücksichtigen. 

 

 

In Vertretung 

 

 

gez. Kuiper 
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